

## ***Tandem- Clup Schweiz einmal anders***

Am Sonntag 23.10.16 trafen sich die Mitglieder und einige Gäste in Affoltern im Emmental bei der Schaukäserei, zu ihrem jährlichen Gesellschaftsausflug. Trotz dem regnerischen Tag, ist eine Reise ins tiefe Emmental immer etwas Schönes. Nach einem kurzen Grusswort des Präsidenten Heinz Wohlgemuth, verschoben wir und ins „Chüierstöckli“. Dort empfing uns der Käser Res Kohler und überraschte uns mit bereits 200 l vorgewärmter Frischmilch. Mit ihm zusammen duften wir aus dieser Milch 2 Käseleibe à 10 kg machen und zwar wie dies vor ca. 400 Jahren bereits gemacht wurde. Er erklärte uns jeden Vorgang und vor allem was er immer wieder beimischte. Der Theorie nach stellten wir fest, dass ein Käser fast ein Chemiker sein muss. Nach rund 2 ½ Std. war es dann soweit, der Käse konnte aus dem „Kupferkessi“ gehoben werden. Nun durften noch alle das Monogramm auf die Signet-Etikette schreiben, bevor diese auf unseren Käse geklebt wurde. In ca. 6 Monaten bekommen wir unseren fertigen Bergkäse und können einen „Käseteilet“ organisieren. Das Ganze lief aber auch hier nicht so trocken ab, hat doch Corinne Steinmann ein wunderbares Apéro bereit gemacht, so konnte man immer wieder dort zugreifen. Nach diesem sehr interessanten Event, ging es weiter nach Heimiswil in den Löwen zum Nachtessen. Hier hatten wir noch die Möglichkeit über das vergangene Jahr aber vor allem über die kommende Saison zu diskutieren. Es war ein gelungener Tag, hoffentlich werden wir im nächsten Jahr wieder mit etwas besonderem überrascht. rh